

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

**Reforma:** Tumban a Gertz; imponen a Godoy. **El Universal:** Renuncia Gertz Manero; perfilan a Godoy para fiscal. **La Jornada:** Gertz deja la FGR; va de embajador a un "país amigo". **Excélsior:** Gertz Manero deja la FGR; será embajador. **El Heraldo de México:** Renuncia Gertz a la FGR. **Milenio Diario:** Sheinbaum manda a Gertz a un país amigo; Ernestina va a la FGR. **El Financiero:** Manufactura 'empuja' a récord la exportación. **El Economista:** Exportaciones en octubre crecieron a su mejor ritmo de casi tres años. **El Sol de México:** Gertz deja la FGR y asegura embajada. **24 Horas:** Sale Gertz de la FGR; Godoy, fiscal interina. **Reporte Índigo:** El adiós de Gertz Manero.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

**El Universal Cd.:** Comercios gastan mil mdp en blindaje por marchas. **La Jornada Cd.:** Respalda Ejecutivo indagar quién paga al bloque negro. **Excélsior Cd.:** La Corte avala cobrar a Uber y DiDi por usar infraestructura urbana. **El Heraldo de México Cd.:** Impulsa la venta de nochebuenas. **El Sol de México Cd.:** Pelean el paso en ciclovía mundialista. **24 Horas Cd.:** Producción de nochebuenas alcanza cifra récord para venta de temporada. **Reporte Índigo Cd.:** Ciberacoso azota a mujeres.

## TARJETA INFORMATIVA 28 NOV 25

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** es garante del acceso a la información pública, la protección de datos personales, derechos fundamentales que se reflejan en cada una de las acciones y procesos realizados por el órgano, aseguró el consejero electoral, **Ernesto Ramos Mega**. Al participar de manera virtual en la "3" Cumbre Parlamentaria Regional: Forjando Futuros Digitales en el Cono Sur: IA, Innovación, Datos Ciberseguridad", afirmó que el **IECM** aplica protocolos rigurosos de seguridad para blindar los datos sensibles de los electores en todos los procesos, desde el voto electrónico hasta la publicación de información en la Plataforma Digital de Participación Ciudadana. De igual forma, el consejero **Ramos Mega** indicó que el **Instituto Electoral capitalino** buscó transparentar la identidad de las y los integrantes de las Comisiones de Participación Ciudadana (Copacos), respetando la protección de sus datos y solicitando escritos de consentimiento para publicar sus imágenes, así como información sensible en las actas de las asambleas ciudadanas. [24 Horas](#) , [Eje Central](#) , [El Heraldo de México \(sitio\)](#) , [El Capitalino CDMX \(sitio\)](#) , [Hoja de Ruta \(Sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) , [La Razón On line \(Sitio\)](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#) , [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#) , [Maya Comunicación \(Sitio\)](#) , [Diario Chilango MX \(Sitio\)](#)

**Erika Estrada Ruiz, consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México**, escribió: El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** se prepara para organizar la Consulta del Presupuesto Participativo (PP) del próximo año en la capital, así también se elegirán Comisiones de Participación Comunitaria (Copaco): órganos de representación vecinal que se renuevan cada tres años en las colonias y barrios de la ciudad. La participación ciudadana debería

entenderse como una vía para impulsar la creatividad colectiva en la transformación del espacio público y la vida comunitaria, y no como un medio para suplir las insuficiencias del gobierno. De lo contrario, se percibe más como una carga que como un verdadero incentivo. Así, autoridades electorales, órganos legislativos e instancias administrativas debemos asumir una postura sensible y autocritica para revisar y replantear las disposiciones normativas y operativas, consolidando buenas prácticas y corrigiendo procesos que obstaculizan la participación. [El Sol de México](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** inició una auditoría externa de recertificación a su Sistema de Gestión de Calidad Electoral, un proceso con el que busca mantener el título internacional ISO Electoral y refrendar la eficiencia de sus procedimientos en materia de organización de elecciones y participación ciudadana. Con este ejercicio, el **IECM** se mantiene como el único organismo electoral subnacional en el país en contar con un sistema certificado bajo el estándar ISO/TS 54001:2019, el cual establece lineamientos para planear, ejecutar y evaluar procesos electorales, consultas, mecanismos de participación ciudadana y acciones de educación cívica. [24-Horas.mx \(Sitio\)](#), [El Espectador COL \(Sitio\)](#), [La Querella Digital CDMX \(sitio\)](#), [MSN Noticias EU \(sitio\)](#), [Megalopolis \(Sitio\)](#)

## ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Vuelta de página publica: ahora vamos a ser el país más democrático del mundo", dijo la Presidenta en marzo pasado ante una concentración en Las Margaritas, Chiapas. La elección judicial era la varita mágica que había tornado a México en la utopía del realismo fantástico en el que habita la 4T. Pero en las mañaneras y en sus giras, la Presidenta, su funcionariado y todos los medios públicos cesan en sus prácticas autoritarias al atacar a todo tipo de opositores, críticos, informaciones adversas, evidencias presentadas. [El Universal](#)

## REFORMA ELECTORAL

Jorge Camargo Zurita escribió: con una mayoría legislativa lograda ilegítimamente, hoy se busca aprobar una reforma electoral que reduciría el pluralismo, recortaría el financiamiento a partidos, eliminaría plurinominales y sometería al propio árbitro electoral a un rediseño impulsado desde el bloque gobernante. En la práctica, el poder que debería equilibrar la competencia es rediseñado por quienes hoy concentran el control del Congreso. A ello se suma la precariedad económica, la informalidad y la desigualdad que vuelven la ciudadanía un lujo para quienes primero deben sobrevivir. [Excélsior](#)

## INE

El Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA) devolvió a la contraloría del INE el expediente de responsabilidad iniciado a seis consejeros y ex consejeros por haber votado, en diciembre de 2021, por aplazar la organización de la consulta de Revocación de Mandato de Andrés Manuel López Obrador. Consejeros informaron que el Órgano Interno de Control (OIC) del INE deberá pronunciarse sobre el desistimiento del ex presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez, sobre la denuncia que presentó en 2021 contra los consejeros. [Reforma](#), [La Jornada](#)

La consejera del INE Claudia Zavala cuestionó el rumbo del procedimiento que el Órgano Interno de Control (OIC) mantiene en su contra y en contra de las consejeras Dania Ravel y Jaime Rivera, por la votación que emitieron en 2021 para posponer la consulta de revocación de mandato ante la falta de recursos. Hay que recordar que cuatro años después, el OIC les abrió una investigación por supuestas irregularidades "graves", los citó a comparecer y turnó el expediente al Tribunal Federal de Justicia Administrativa. [Excélsior](#)

Tras una investigación de cinco años, el Instituto Nacional Electoral (INE) no encontró indicios de que el partido español Podemos haya realizado aportaciones ilegales a la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2018. Lo que sí detectó es que una de las proveedoras del partido ibérico -el Corporativo Cobos y Cobos S.C. también lo fue de Morena en 2020, y que le pagó 2 millones 91 mil pesos servicios de consultoría estratégica y marketing político, a través de diversos medios digitales, pero no antes de esa fecha. [Reforma](#) , [El Financiero](#) , [La Prensa](#), [El Sol de México](#)

"Al paso que vamos (implementar el voto electrónico en el país) nos demorará una eternidad", lamentó Carla Humphrey, presidenta de la Comisión del Registro Federal de Electores del Instituto Nacional Electoral (INE), cuando el Consejo General recibió el informe respectivo en la sesión de ayer, que apunta a la imposibilidad de operar el voto digital de manera generalizada. Sin embargo, como se ha difundido, se prevé realizar apenas una prueba piloto focalizada en los comicios de Coahuila de 2026, específicamente para las personas en situación de postración y a su cuidadora principal. El esquema se aplicaría en términos similares al utilizado por los mexicanos residentes en el extranjero. [La Jornada](#) , [El Economista](#)

Veintidós comisiones estatales de búsqueda de personas no han firmado convenios de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), lo cual afecta la eficiencia de este apoyo. "Actualmente hay 30 convenios que están pendientes de firmas", dijo Carla Humphrey, presidenta de la Comisión del Registro Federal de Electores del INE, al tiempo de citar los estados en esta falta y solicitarles que agilicen la firma. [La Jornada](#) , [El Heraldo de México](#)

En la inauguración del Tercer Encuentro Regional de Institutos, Tribunales Electorales e INE 2025 de la III Circunscripción, el magistrado presidente del Tribunal Electoral, Gilberto Bátiz García, llamó a fortalecer la coordinación institucional rumbo al proceso electoral 2026-2027. Señaló que "la justicia electoral es un bien público y su fortaleza sólo es posible cuando existe cohesión institucional, respeto y una profunda convicción. Añadió que todas las autoridades son corresponsables de "cuidar la integridad democrática del país". [Excélsior](#), [El Heraldo de México](#)

La Gran Carpa publica: en el INE, el Consejo General resolvió 14 procedimientos sancionadores con multas cercanas a 1.9 millones de pesos. La mayoría por afiliaciones indebidas; otros por vistas internas y del extinto Inai. Se aplicaron amonestaciones, sanciones superiores a 100,000 pesos y un expediente caducó tras dos años y diez meses. [El Economista](#)

A la Sombra publica: el Instituto Nacional Electoral (INE) desechó por unanimidad la queja del PRD y el PAN que acusaba al partido español Podemos y a su entonces líder Pablo Iglesias de desviar 308 mil 254 euros a la campaña

presidencial de Andrés Manuel López Obrador en 2018, al concluir que no tuvo certeza de que dichas aportaciones existieran. Cinco años después de presentada la denuncia, y muerto el Partido de la Revolución Democrática, basada en publicaciones periodísticas y en una presunta triangulación de recursos vía las empresas Neurona y Creative Advice Interactive, el Consejo General declaró infundado el procedimiento, aunque la consejera Carla Humphrey dejó un voto particular en el que reprocha que las indagatorias fueron poco idóneas e insuficientes para esclarecer si hubo ilegalidades en territorio mexicano. [El Sol de México](#)

¿Será? publica: que el asunto de la reactivación de un proceso administrativo contra consejeros y exconsejeros del INE, por pausar la organización de la revocación de mandato de AMLO, podría tener un viraje El Tribunal Federal de Justicia Administrativa habría regresado el caso al Órgano Interno de Control, lo anterior, para que se tomen en cuenta todos los desistimientos de autoridades, por lo que no habrá, ahora sí, pretexto para cerrar ese capítulo. [24 Horas](#)

Pulso Político publica: como papa caliente, el Tribunal Federal de Justicia Administrativa devolvió al Órgano Interno del INE el expediente contra exconsejeros y consejeros, porque en ¡2022! votaron el aplazamiento de revocación de mandato de AMLO, entre ellos Lorenzo Córdova, Ciro Murayama y Roberto Ruiz, y los actuales Claudia Zavala, Dania Ravel y Jaime Rivera. [La Razón de México](#)

Pulso publica: el Consejo General del INE presentó el informe de los resultados sobre los convenios de colaboración para la localización de personas desaparecidas, con corte al 20 de noviembre de 2025, y reveló que en al menos 23 estados no se han firmado los acuerdos que facilitan la identificación a través del método de biometría. En otras palabras, gobiernos desaparecidos de sus responsabilidades. Claudia Sheinbaum y Alejandro Gertz Manero. [UnomásUno](#)

## TEPJF

Felipe Alfredo Fuentes Barrera, magistrado de la Sala Superior del TEPJF, escribió: En los últimos tribunales de distintos países han mostrado que la Inteligencia Artificial puede ser una aliada poderosa... un riesgo serio cuando pretende sustituir el criterio humano. México necesita lineamientos judiciales claros y uniformes para el empleo de sistemas automatizados, antes de que los errores ajenos se repitan en nuestras salas y juzgados. Las herramientas de jurimetría y los modelos generativos pueden resultar valiosos para acelerar ciertas tareas y facilitar análisis, pero no pueden sustituir al abogado ni, mucho menos, a la jueza o al juez. Una resolución afecta vidas a veces, lo hace de manera irreversible. [El Universal](#)

## PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS MUJERES

Sobremesa publica: los guindas están utilizando todo el aparato del Estado para perseguir a Ale Rojo de la Vega, a su mamá, a su familia, sus empresas y hasta negocios privados de terceros. ¿El delito? No someterse, no callarse, no obedecerles. "Tengo miedo de que me maten por decidir servir a la gente": Ale Rojo de la Vega. Durante su campaña (10 meses, la más larga), pues no sólo le quisieron robar su triunfo, sino que fue acusada de violencia política de género por el "monrealato", sufrió un atentado y fue revictimizada por los cuatroteros y hoy debe trabajar con el mismo secretario de Seguridad, represor y cero eficiente, Pablo Vázquez. [El Financiero](#)

## CONGRESO LOCAL

El reclamo de la Inmobiliaria Trepí por el predio de Montes Apalaches 525, ubicado en el Bosque de Chapultepec y que se encuentra en litigio desde hace 32 años, será remitido a la Suprema Corte. Así lo informó el Congreso de la Ciudad, luego de que un tribunal administrativo determinara que Onceles había incumplido con las obligaciones judiciales que se le habían ordenado. El juicio legal se ha extendido por más de tres décadas han estado involucrados los gobiernos locales la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, debido a su facultad para expedir modificaciones al uso de suelo. [Reforma](#)

El edil de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, exigió al Congreso de la Ciudad de México realizar una nueva mesa de trabajo con las comisiones de Hacienda y Presupuesto en las condiciones originales y de equidad como se dieron con el resto de los alcaldes, y de necesario, en el propio pleno, a fin de analizar los requerimientos presupuestales para el siguiente año. [El Universal](#) , [Ovaciones](#)

El Gobierno de la Ciudad de México prevé otorgar un incremento de 7.5 por ciento a las 16 alcaldías para el próximo año, informaron fuentes cercanas. En tanto, para el Congreso de la Ciudad de México se propuso una previsión de gasto de mil 886 millones 307 mil 510 pesos, lo que representa un incremento de 6.8 por ciento respecto de 2025. Esta cifra es lejana respecto del anteproyecto de presupuesto en el que el Legislativo solicitó un incremento de 22 por ciento, que representa más de 2 mil 164 millones de pesos. [La Jornada](#)

Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, alcaldesa de la Cuauhtémoc, en su comparecencia ante diputadas y diputados de la Comisión de Presupuesto Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, expuso la necesidad de incrementar el presupuesto de la demarcación en un 85 por ciento, para adecuarlo a su realidad operativa y a la demanda de servicios que enfrenta diariamente. Rojo de la Vega Piccolo explica que el modelo actual asigna recursos como si la alcaldía atendiera únicamente a su población residente (alrededor de 580 mil personas), cuando diariamente ingresan entre 3y5 millones de personas a trabajar, estudiar, usar servicios públicos y transitar por su infraestructura. [Impacto](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, respaldaron que el Congreso capitalino investigue quiénes están atrás de los grupos de choque que generaron violencia durante la marcha de la generación Z el 15 de noviembre pasado. La titular del Ejecutivo federal resaltó que el Congreso capitalino está integrando una comisión para "investigar cómo fue que se generó la violencia el 15 de noviembre en el Zócalo, y de ahí viene esa información que están dando a conocer". El Congreso de la Ciudad de México tenía previsto votar este jueves un punto de acuerdo para solicitar una investigación contra Alejandro Moreno y la dirigencia nacional del PRI por su presunta participación en los actos violentos del pasado 15 de noviembre. Sin embargo, la oposición impidió que la votación se realizara. [La Jornada](#) , [Basta](#)

El Caballito publica: nos comentan que hoy por la tarde, el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton, entregará el Paquete Económico 2026 en el Congreso de la Ciudad de México. El funcionario distribuirá entre los diputados locales la propuesta de Código Financiero, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el próximo año. Si bien los pormenores se conocerán en las próximas horas, habrá que poner atención en lo destinado a programas sociales e infraestructura. [El Universal](#)

Política Confidencial publica: Clara Brugada, jefa de Gobierno de CDMX, no se guardó nada en la Mañanera mundialista de la presidenta Claudia Sheinbaum cuando le preguntaron por la revelación de diputados capitalinos sobre la supuesta operación de Alito Moreno para contratar porros --a 10 mil pesos cada uno-- para reventar la marcha del 15 de noviembre. Dicen algunos que la jefa de Gobierno soltó la respuesta con esa calma que trae filo: "las investigaciones van, y van en serio". [Publimetro](#)

Línea 13 publica: los diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) tuvieron que aguantar el coraje de la coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México, Xóchitl Bravo. En especial del diputado verde Manuel Taayero, quien en verdad demostró que está muy verde para estos temas legislativos. Cuentan los legisladores que la diputada Xóchitl Bravo le reclamó airadamente por qué no votaron en favor de crear la comisión investigadora, cuando, aseguró, que era un tema de instrucción de la Presidencia de la República. Hay quienes dicen que la relación entre el PVEM y Morena se puede romper por este caso tan delicado. Alguien tendrá que hacer valer sus buenos oficios políticos para restablecer la relación. [ContraRéplica](#)

Tiros libres publica: el Congreso de la CDMX recibirá hoy el paquete económico para el próximo año, que incluye el Presupuesto de Egresos, entre demandas de alcaldías y organismos de más recursos, en todos los casos, para atender las necesidades de los ciudadanos. Aunque el margen de maniobra es muy estrecho, se espera que haya un presupuesto que permita afrontar las necesidades más urgentes. Será como sacar agua de las piedras. [Ovaciones](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

Proteger los establecimientos y reparar los daños por actos vandálicos durante las manifestaciones ha generado un gasto de mil millones de pesos, señala el presidente de la Canaco CDMX, Vicente Gutiérrez. Ese es el monto desembolsado conjunto por mil 735 comercios de febrero a la fecha. Para joyeros, el gasto por blindarse les representa 30% de lo ganado mensualmente. Los negocios afectados se ubican sobre Paseo de la Reforma del Ángel de la Independencia al Zócalo. [El Universal](#)

El Gobierno de México aseguró que el país llegará al Mundial de Fútbol 2026 con un esquema seguridad y protección civil "unificado, homologado y con perspectiva de género", coordinado entre autoridades federales, estatales, municipales y la Federación Internacional de Fútbol FIFA. Al respecto, Clara Brugada, jefa de Gobierno capitalina, aseguró que la Ciudad de México recibirá el certamen con una visión "igualitaria, abierta sin muros". Subrayó que el objetivo es un Mundial con derechos plenos, libre de discriminación. [El Universal](#)

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) declaró que es constitucional cobrar 2% sobre comisiones a las plataformas digitales por la entrega de mercancías y determinó que es un cobro legítimo por el "uso o aprovechamiento de la infraestructura urbana", como son las calles y avenidas. Se trata de un cobro que se estableció desde el Paquete Fiscal 2022, sin embargo, la empresa Uber se amparó en febrero de ese año, señalando que la medida violaba principios fiscales. [Excélsior](#)

## NACIONAL

El pleno de la Cámara de Senadores aceptó y aprobó, por 74 votos de Morena, PVEM y PT, y 22 del PAN, PRI y MC en contra, la renuncia de Alejandro Gertz Manero como fiscal general de la República. Gertz Manero fue propuesto por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo como "embajador de México ante un país amigo", y se espera que sea nombrado embajador en Alemania. Antes de renunciar a la fiscalía general de la República (FGR), Alejandro Gertz Manero realizó ayer un último enroque que le permitió a Ernestina Godoy, quien encabezaba la Consejería Jurídica de la presidenta Claudia Sheinbaum, ser la nueva Fiscal interina. [El Economista](#) , [Reforma](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum destinará dos mil mdp para movilidad en Ciudad de México, Nuevo León y Jalisco, sedes de la Copa del Mundo de 2026. Con presencia de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada; el gobernador de Jalisco, Pablo Lemus y Samuel García, de Nuevo León, agradecieron la aportación que beneficiará a los tres estados. Además, presentaron acciones locales que se realizarán en las sedes mexicanas, en materia de infraestructura, transporte público, cultura, seguridad y protección civil. [Milenio Diario](#) , [Reforma](#) , [Excélsior](#)

Cinco sombreros que formaban parte de la escenografía mundialista de la conferencia mañanera fueron retirados por personal de la Presidencia. El retiro de los artículos ocurrió cuando la Presidenta Claudia Sheinbaum, la Jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, y los Gobernadores de Nuevo León, Samuel García, y de Jalisco, Pablo Lemus, posaban con unos cuadros que les fueron obsequiados por la mandataria capitalina. [Reforma](#)

La presidenta Claudia Sheinbaum rechazó la propuesta de ministros de la Suprema Corte de permitir la nulidad de sentencias firmes y sostuvo que los fallos ya concluidos deben respetarse. "Lo digo abiertamente, no estoy de acuerdo con eso. Yo creo que lo que ya fue juzgado, fue juzgado. Y, pues, que le entren a un montón de temas que están pendientes en la Corte", dijo. [Reforma](#)

El canciller Juan Ramón de la Fuente se separará temporalmente del cargo por un problema de salud, confirmaron fuentes diplomáticas. Al frente de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) quedará, por ahora, como encargado de despacho el subsecretario para América del Norte, Roberto Velasco. Fuentes al interior de la dependencia confirmaron a La Jornada que este viernes se hará el anuncio oficial de la separación del titular de la cancillería, quien desde hace tiempo enfrenta problemas en la columna vertebral. [La Jornada](#)

Después de más de 72 horas de bloqueos carreteros en un tercio del país, la Secretaría de Gobernación aceptó las condiciones de los transportistas y productores agrícolas agrupados en la alianza más grande en defensa del campo y la seguridad en las carreteras de México. El compromiso del gobierno es atender la problemática del campo y la de los transportistas, así como "la entrega de los apoyos correspondientes directamente en territorio, a cada uno de los productores". [Excélsior](#) , [Reporte Índigo](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: la salida de Alejandro Gertz de la FGR fue un proceso desaseado, con un ir y venir de contradicciones, sospechas y complicidades. Desde la Presidencia de la República le hacen saber hace algunos días al fiscal que sería bueno que dejara su cargo, a lo que Gertz se opuso inicialmente, pero finalmente renunció. El fiscal firma a las cuatro de la tarde su carta de renuncia dirigida a Laura Itzel Castillo, presidenta del Senado, donde

revela su causa grave: se va a una embajada, asunto que compete a los senadores decidir, pero él ya hasta hizo maletas. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: en donde ya se habla de un “bloque negro”, que no está armado con martillos y marros para hacer desmanes y destrozos, sino con malletes de juez, es en la Suprema Corte. Los integrantes del bloque rompieron cristales con su intento de destruir el principio de “cosa juzgada”, se metieron en terrenos del SAT, se empeñaron en revisar el caso de un crédito fiscal concluido de Femsa y nos aseguran que tienen intenciones de arremeter pronto contra Dish, Telefónica y Samsung. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: la alcaldesa de Uruapan, Grecia Quiroz, respondió con firmeza a Gerardo Fernández Noroña, quien la llamó “ambiciosa” por exigir justicia tras el asesinato de su esposo. Quiroz, quien no busca victimizarse, quiere honrar la memoria de su esposo, Carlos Manzo, asesinado en un estado donde la impunidad gobierna desde hace sexenios. Mientras Fernández Noroña reparte etiquetas desde la comodidad de su mansión en Tepoztlán, Quiroz sigue pidiendo respuestas en un terreno minado. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: Ernestina Godoy se queda como encargada de despacho en la FGR, tras la renuncia de Alejandro Gertz, quien se iría como embajador en Alemania. La funcionaria fue designada ayer como titular de la Fiscalía Especializada de Control Competencial, para poder ocupar el interinato. Se dice que en cosa de días se formalizará en el Senado su nombramiento como fiscal General. [El Heraldo de México](#)

Pepe Grillo publica: el Club Primera Plana entregó un reconocimiento especial a Don Jorge Kahwagi Gastine por su fomento a la cultura y la educación en las páginas de La Crónica de Hoy. Para nosotros, explicó Don Jorge, difundir la cultura, la educación, la ciencia y reconocer a quienes con su trabajo enaltecen a México, no es solo una tarea periodística, sino una vocación: la de acercar el conocimiento, el interés por la ciencia y la cultura a la sociedad. [La Crónica de Hoy](#)

Trascendió publica: Alejandro Gertz Manero, fiscal general, se retira para asumir una embajada en un país amigo, evitando así las causales de renuncia estipuladas en la Constitución. El gobierno federal y Morena creen que esta maniobra les permite eludir problemas legales. Gertz Manero dejó a Ernestina Godoy como su sucesora al nombrarla vicefiscal antes de su partida. [Milenio Diario](#)

Círculo Interior publica: en Donceles cada vez queda más claro que el trabajo legislativo no es lo que más importa. A lo mejor fue tanta la prisa que tuvo cada uno de los legisladores por repartirlos, pues la sesión ordinaria terminó por suspenderse precisamente por su ausencia. Cada quien sus prioridades. [Reforma](#)

El Caballito publica: hoy por la tarde, el secretario de Administración y Finanzas, Juan Pablo de Botton, entregará el Paquete Económico 2026 en el Congreso de la Ciudad de México. El funcionario distribuirá entre los diputados locales la propuesta de Código Financiero, Ley de Ingresos y Presupuesto de Egresos para el próximo año. [El Universal](#)

Capital Político publica: un mísero punto de acuerdo de Morena, para pedir que la fiscalía general de la República investigue el presunto financiamiento del PRI a los generadores de la violencia en la marcha de la Generación Z,

partió a la 4T en Donceles. Ante tal disparate, la coordinadora del PRI, Tania Larios, subió a tribuna soltando una frase que desnudó a la 4T: "Decidí subir para exhibirlos por pendejos", lo cual caló a los morenistas. [Excélsior](#)

Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda. [Columnas de Periódicos, Las primeras de Anda.](#)

- Reforma / Templo Mayor.

La salida de Alejandro Gertz de la Fiscalía General de la República fue un proceso complicado y lleno de contradicciones. El presidente le sugirió su renuncia, y luego se pidió su remoción por no presentar informes anuales al Senado. Finalmente, Gertz renunció y se espera que Ernestina Godoy sea su sucesora.

- 24 Horas / Teléfono Rojo.

El diputado Ulises Mejía busca ser candidato a gobernador de Zacatecas en 2027, apoyándose en la comunidad zacatecana en Estados Unidos para proyectos productivos.

- El Universal / Bajo Reserva.

Se reaviva la posibilidad de una reunión entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el presidente Donald Trump, coincidiendo con el sorteo del Mundial en Washington.

- Milenio / Trascendió.

La renuncia de Gertz genera dudas sobre si mejorará la relación con Estados Unidos, ya que Gertz había hecho reclamos por no compartir información sobre narcotráfico.

- Milenio / En Privado.

Ernestina Godoy asumió temporalmente la Fiscalía Especializada en Control Competencial, a la espera de la aprobación del Senado.

- El Universal / Raúl Rodríguez Cortés.

El diputado Ulises Mejía presentó una iniciativa contra la violencia vicaria en Zacatecas, buscando llenar vacíos legales y proteger a las madres y sus hijos.

- Portal en boga / Murmuraciones.

Diputadas de Movimiento Ciudadano expusieron a Cuauhtémoc Blanco como violentador en el Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres.

- Confidencial

/

El

Financiero.

La salida de Gertz de la Fiscalía está rodeada de dudas legales, ya que no se justifica su remoción por ser nombrado embajador.

- El Heraldo de México / Sacapuntas.

La presidenta Sheinbaum se opone a que la Suprema Corte derogue el criterio que impide reabrir casos con sentencia firme, mientras el tribunal insiste en aplicar la nulidad en casos de fraude.

- El Universal / Desbalance.

El Banco de México recortó su pronóstico de crecimiento, advirtiendo una posible recesión técnica con dos trimestres consecutivos de contracción económica.

---

Agenda de Interés:

- 11:00 hrs. Décima Primera Sesión Ordinaria del Consejo General.
- 12:00 hrs. Décima Primera Sesión Ordinaria del Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025.
- 12:00 hrs. Celebración de la Tercera Mesa de diálogo intercultural sobre violencia política contra las mujeres en razón de género.
- 14:00 hrs. Cierre de la Auditoría Externa Norma internacional de Calidad para organismos electorales ISOITS 54001:2019.